

## PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

# Münchner Schulen sammeln fast 6.400 Teile E-Schrott für „E-Waste Race“-Wettbewerb

**Samuel-Heinicke Realschule macht das Rennen**

München, 29. September 2023 – **In einer vierwöchigen Sammelaktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Münchner Schulen beteiligten sich an diesem Projekt, das erstmalig in München stattfand. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 1.418 gesammelten Teilen Elektroschrott hat die Samuel-Heinicke Realschule das Rennen und damit den Schulausflug zum NAWAREUM in Straubing gewonnen.**

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Vor vier Wochen startete mit **Unterstützung von Klima- und Umweltschutzreferentin Christine Kugler** gemeinsam mit der mit Re:think, der Klimaschutzmarke des Referats für Klima- und Umweltschutz der Landeshauptstadt München das erste E-Waste Race in München – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner war der Abfallwirtschaftsbetrieb München (AWM). Es wurden ganze 6.347 Teile Elektroschrott gesammelt.

**Christine Kugler, Klima- und Umweltschutzreferentin:** „Das Engagement aller teilnehmenden Schulen am E-Waste Race ist bemerkenswert. Durch die über 6.000 gesammelten Elektroteile haben die Schulen und deren Schülerinnen und Schüler einen erheblichen Teil zum Recycling von Elektrogeräten beigetragen. Ich gratuliere allen teilnehmenden Schulen zu ihrem vorbildlichen Engagement und ganz besonders den Schüler\*innen der Samuel-Heinicke-Realschule, die den ersten Platz erreicht hat.“

**Birgit Friedrich, projektverantwortliche Lehrerin:** „Mit großem Elan, Ausdauer und Zusammenhalt haben die Schülerinnen und Schüler es geschafft die Mitschülerinnen und Mitschüler, Lehrerinnen und Lehrer, Eltern, Freundinnen und Freunde und Verwandte zu motivieren diese Aktion mit alten Elektrokabeln, Kleingeräten, Mobiltelefonen, Bügeleisen etc. zu unterstützen. Eltern und Bekannte haben die Garagen, Keller und Dachböden auf- bzw. ausgeräumt und die Elektrogeräte sogar in Anhängern geliefert. Mit Spaß hat die Gruppe die vielen Elektrogeräte, die wertvolle Rohstoffe enthal-

Ausgezeichnet durch Ashoka als  
führender Social Entrepreneur



## PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



ten, sortiert, auf Funktionsfähigkeit getestet und in Listen eingetragen. Großartige Plakate wurden gebastelt, Durchsagen gemacht, Aufrufe in Nachbarschaftsplattformen gestartet und Kontakt mit der Presse hergestellt. Es hat sich gelohnt! Und darüber hinaus wurde das Bewusstsein für eine ordnungsgemäße und schadlose Verwertung des Elektroschrotts geschaffen. Ihr seid SUPER!"

[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

**Fotos zum Download** finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

---

**Das macht Schule** hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vor-zubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: [www.das-macht-schule.net/ueber-uns](http://www.das-macht-schule.net/ueber-uns).

**Das E-Waste Race** wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: [www.das-macht-schule.net/e-waste-race](http://www.das-macht-schule.net/e-waste-race). **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: [www.e-schrott.-entsorgen.org](http://www.e-schrott.-entsorgen.org).

Mit der Kampagne „**Re:think München**“ will das Referat für Klima- und Umweltschutz (RKU) die Bürgerinnen und Bürger für den Klimaschutz aktivieren. Dafür geht die Landeshauptstadt dahin, wo man mit klimaneutralem Handeln viel bewegen kann und selbst großen Nutzen davon hat: im eigenen Quartier. „Re:think München“ motiviert die Menschen vor Ort mit Aktionen und Events, mit Service- und Informationsangeboten z. B. zu Energieberatungen oder Förderprogrammen dazu, klimabewusst zu leben und sich dafür zu engagieren.

### Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert  
Das macht Schule gemeinnützige GmbH  
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg  
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99  
E-Mail: [presse@das-macht-schule.net](mailto:presse@das-macht-schule.net)